

► Te lo contamos fácil



Más de mil víctimas de violencia de género piden ayuda en un año

Jaime Galindo



El próximo jueves es 25 de noviembre.

El 25 de noviembre es el Día contra la Violencia de Género.

La violencia de género es la violencia contra la mujer por el hecho de ser mujer.

La principal causa de la violencia de género es el machismo de la sociedad.

Machismo es pensar que por naturaleza el hombre es superior a la mujer.

Lo contrario del machismo no es el feminismo. El feminismo es querer que mujeres y hombres sean iguales.

En Zaragoza, en lo que llevamos de año, más de mil mujeres han pedido ayuda al ayuntamiento de la ciudad por violencia de género.

Son unas pocas menos mujeres que en 2020. La mayoría de estas mujeres es la primera vez que pedían ayuda al ayuntamiento.

El ayuntamiento ayuda a estas mujeres de varias formas:



Protesta. Manifestación en Zaragoza en el Día contra la Violencia de Género, el 25 de noviembre de 2018.

- Con una psicóloga.
- Acompañar a las mujeres a poner una denuncia.
- Buscarles un trabajo.
- Dejarles una casa para vivir durante un tiempo.
- Pagar parte de sus facturas.

El ayuntamiento atiende a las víctimas de violencia de género en la Casa de la Mujer. En la Casa de la Mujer se escucha a la mujer y se

valora el riesgo de que le pueda pasar algo grave, como que la maten, a ella y a sus hijos.

Según las necesidades de cada mujer, el ayuntamiento le da unas ayudas o le da otras.

En la casa de la mujer están preocupados porque cada vez hay más violencia de género entre la gente joven.

Con las redes sociales y los móviles, los hombres jóvenes controlan más a sus parejas.

Como el próximo jueves es el Día contra la Violencia de Género se van a hacer varios actos para recordarlo.

El ayuntamiento ha hecho un video con testimonios de mujeres que han sido víctimas del machismo.

Teruel acoge una jornada sobre la despoblación

Jaime Galindo

Despoblación es cuando la gente que vive en los pueblos se marcha a vivir a las ciudades y los pueblos se quedan vacíos o con muy pocos habitantes.

Este problema ocurre en muchas partes de España y también en Aragón. En la provincia de Teruel cada vez vive menos gente en los pueblos.

Esta semana se han celebrado en Teruel unas jornadas para hablar sobre la despoblación.

A estas jornadas han venido dos ministras del gobierno de España y también el presidente de Aragón.

En las jornadas se han pensado soluciones para la despoblación.

Para que la gente viva en el pueblo hacen falta servicios, como transportes e internet, pero también viviendas y trabajos, sobre todo para la gente joven.

El gobierno va a dar dinero a los pueblos para atraer a más habitantes. Además, en Teruel se va a poner un centro de la empresa de trenes Renfe y se va a hacer un campus universitario en Alcañiz.

Un campus universitario es un lugar donde se estudian muchas carreras diferentes.



Jornadas. El presidente de Aragón y las ministras en Teruel esta semana.

Los casos de coronavirus aumentan en Aragón

Esta semana han vuelto a subir los casos de coronavirus en Aragón.

La comunidad con más casos de coronavirus en toda España es el País Vasco, en segundo lugar Navarra, y la siguiente comunidad es Aragón.

Los lugares con más covid de Aragón son Jaca y Fraga.

Algunas comunidades, como Aragón, piensan poner nuevas medidas, como el pasaporte covid. El pasaporte covid es un documento para poder entrar a sitios, si estás vacunado. Si no, no te dejan.

Becton abrirá una fábrica de jeringuillas

Becton Dickinson es una empresa que fabrica productos para medicina en muchos países del mundo.

En España, la empresa va a poner una fábrica en Zaragoza para hacer unas jeringuillas de vidrio muy modernas.

Las obras de la fábrica han empezado esta semana. Está situada en un polígono a las afueras de Zaragoza.

Cuando la fábrica abra trabajarán 600 personas.

Fumar causa mucho cáncer de pulmón

El cáncer de pulmón es una enfermedad muy grave que mata y que se puede evitar. Según los médicos, la mejor forma de evitar el cáncer de pulmón es no fumar.

El tabaco causa casi todos los casos de cáncer de pulmón que hay: ocho de cada diez casos de cáncer.

El año pasado en Aragón murieron unas 700 personas de cáncer de pulmón.

Lo mejor para que esto no pase es dejar de fumar o no empezar. El miércoles 17 de noviembre fue el día mundial de esta enfermedad.